

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 29 de septiembre de 2010.



EDUCACIÓN

Estatad: Alumnos de la UAEM Campus Jojutla

Nacional: Crean página web para internacionalizar el FIC

SALUD

Estatad: Alertan por frío extraordinario

Nacional: El cáncer de mama causa cada día 13 muertes: Bargalló y Villaseñor

Internacional: Dudan grandes economías que se concrete un pacto climático este año

ECONOMÍA

Internacional: Dudan grandes economías que se concrete un pacto climático este año

POLÍTICA

Estatad: Ordenan cascada de cambios en el ayuntamiento de Cuernavaca

Nacional: El cáncer de mama causa cada día 13 muertes: Bargalló y Villaseñor

Internacional: Pide Amnistía Internacional a los gobiernos que despenalicen con urgencia el aborto

EDUCACIÓN

Estatal:

“Alumnos de la UAEM Campus Jojutla”

Alumnos del séptimo semestre de la carrera de Administración de Empresas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos con sede en Jojutla, presentaron cuatro microempresas que solicitarán el apoyo al Centro de Incubación de Empresas de Base Tecnológica en la misma universidad a fin de desarrollar sus proyectos en el campo laboral. La mañana de este martes, cerca de 19 alumnos del séptimo semestre de la carrera de Administración de Empresas que cursan la materia de Creación de Empresa a cargo de profesor Carlos Vargas Ramírez, realizaron la presentación de un "corporativo SAE" (séptimo de administración empresarial), el cual organiza a cuatro microempresas para obtener mejores decisiones de rentabilidad en el mercado. Damián Ocampo López, presidente de dicho corporativo explicó que son cuatro microempresas que se basan en la fabricación de pantuflas, yogur, jabones y cosas hechas a base de material reciclado como bolsas, lapiceros, cajas, entre otros.

El Sol de Cuernavaca, (La Redacción).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1799079.htm>

“Terminan funciones de Los signos del zodiaco en el Teatro Ocampo”

Los signos del zodiaco, una puesta en escena del dramaturgo mexicano Sergio Magaña, concluyó ayer sus presentaciones en el Teatro Ocampo; como parte de los festejos del Bicentenario de la Independencia y el Centenario de la Revolución. La obra es producida por la Dirección de Difusión Cultural de la UAEM y la compañía Drama Cinco.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes).

“Dice que al 30% de los ‘ninis’ los mantienen sus padres”

Estadísticas del Instituto Morelense de la Juventud (IMJUVE), revelan que un 30 por ciento de los jóvenes en el estado "ni estudian ni trabajan (son ninis), y de esta cifra, el 50 por ciento no busca empleo porque no tiene necesidad, es decir, sus padres los mantienen y como tal, no tienen interés de andar buscando chamba", expresó el director del organismo juvenil, Luis Fernando Hidalgo Galicia. Al lanzar la convocatoria denominada "Emprendedores Juveniles 2010", el funcionario hizo saber que con lo anterior, "se atiende un tema muy importante para los jóvenes que tiene que ver con el empleo, debido a que el sector más vulnerable en la búsqueda de una fuente de ingresos son los jóvenes". Al respecto, se ha dado a conocer que aproximadamente al 50 por ciento de los jóvenes que están buscando empleo les cuesta trabajo conseguirlo, y están tardando alrededor de tres meses "para conseguir algo". "Me parece que somos un sector vulnerable en materia de empleo, y como tal, debemos generar una sinergia entre el Gobierno estatal y el Legislativo, para implementar mejores leyes que permitan más y mejores oportunidades para los jóvenes, de forma conjunta con el sector empresarial".

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1798968.htm>

“Proyectos de base tecnológica de Morelos despuntan en Bioconnect”

"Morelos es la capital del conocimiento; porque cuenta con alrededor de 40 centros de investigación y más de dos mil investigadores, 800 de los cuales están registrados en el Sistema Nacional de Investigadores", aseguró Enzo Gravina, director general de Intelligent Bizz y copropietario de la firma Bioconnect México y agregó que en la entidad existen empresas con base tecnológica "que son casos de éxito y que podemos contarle sobre ellos al mundo". En la víspera del Segundo encuentro internacional Bioconnect, denominado Oportunidades de inversión en ciencias de la vida, el cual se llevará a cabo en Morelos los días 7 y 8 de octubre, en el Centro de convenciones del World Trade Center, el joven empresario comentó que "este año tenemos tres proyectos del estado (a dos de los cuales se les pagó el plan de negocios en el área biomédica), todos pertenecientes a Biomédica del Sur (del Instituto Mexicano del Seguro Social) Xochitepec, un centro de investigación único en Latinoamérica".

La Jornada Morelos, p.16, (Manuel Fuentes).

“Ponderan uso de de tecnologías en el desarrollo de la educación”

El director general del Instituto de la Educación Básica del Estado (IEBEM) Felipe Sedano Reynoso, aseguró que el uso de la tecnología y los medios electrónicos de la información y la comunicación, han permitido un avance significativo en la labor docente y ha facilitado el acceso a la educación a diversos sectores sociales. En el marco de la inauguración del Primer Congreso Estatal de Habilidades Digitales para Todos y Aulas de Medios, donde toman parte más de 500 docentes y asesores técnicos pedagógicos de primarias y secundarias, el funcionario señaló que el propósito ha sido abrir un espacio de reflexión para construir una red que ayude a transformar la práctica educativa con el uso de las nuevas tecnologías de la información y la comunicación. Puntualizó que con diversos programas estatales y federales, se ha puesto énfasis en la aplicación de contenidos y modelos pedagógicos mediante las aportaciones que hace la tecnología.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9969:ponderan-uso-de-de-tecnologias-en-el-desarrollo-de-la-educacion&catid=42:local&Itemid=63

“Presencian estudiantes escenificación histórica”

Con el patrocinio de la Secretaría de Educación, más de cinco mil escolares de los diferentes niveles educativos del estado, acudieron a la ceremonia denominada “Independencia y Libertad” que presenta la Secretaría de la Defensa Nacional como parte de los festejos del Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución. Se trata de mil 350 alumnos de primaria, secundaria, bachilleratos y universidades públicas de Morelos disfrutaron del espectacular evento realizado en las instalaciones del Heroico Colegio Militar en la Ciudad de México. A ello se agregarán los que hoy y el próximo viernes asistirán acompañados de docentes y padres de familia, por lo que serán más de cinco mil los que tengan la oportunidad de presenciar este acto cívico-militar de alto nivel.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9968:presencian-estudiantes-escenificacion-historica&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“Crean página web para internacionalizar el FIC”

La versión 38 del Festival Internacional Cervantino (FIC) apuesta a las nuevas tecnologías para difundir la programación, así como a la digitalización de todos sus acervos y a su adhesión a las redes sociales para llegar a nuevos públicos y extender su estrategia de comunicación rumbo a su internacionalización. Así lo explicaron, durante el anuncio del convenio suscrito entre el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes y Microsoft México, Lidia Camacho y Alberto González Esparza, directores generales del FIC y de la trasnacional, respectivamente, quienes detallaron los múltiples usos que tendrá la página web a partir de este 2010. El nuevo portal www.festivalcervantino.gob.mx, detalló Camacho la noche del lunes en el Museo Nacional de Arte, es una plataforma de comunicación que modifica sustancialmente la manera de difundir el arte y la cultura en el país y permite acercar a todo mundo al máximo encuentro artístico de México. Además de que a diario transmitirá un programa en vivo, la página web cuenta con radio y la interacción con los cibernautas desde Facebook y Twitter; los recorridos virtuales y el uso de etiquetas (tags) permitirán efectuar enlaces directos a la información publicada en el portal para que sea descargada en teléfonos celulares.

La Jornada, p.4a, (Ana Mónica Rodríguez).

SALUD

Estatal:

“Alertan por frío extraordinario”

La Dirección de Protección Civil estatal alerta debido al descenso de temperaturas en el estado, a causa del frente frío número 3 que se extiende desde Estados Unidos hasta la península de Yucatán. “Hay una humedad muy importante en todo el territorio morelense debido a una baja presión y a una entrada de humedad tanto por el Golfo como por el Pacífico”, explicó el titular de la dirección, Basiliso Miranda Román. Por ello, abundó, ya se alista un programa de ayuda a los indigentes, el cual será entregado a cada uno de los 33 ayuntamientos para que se ponga especial atención en las personas que no tienen un lugar donde vivir. “Iniciamos la temporada invernal, así es que vamos a empezar a dar consejos y asesorías para los municipios para que hagan programas para evitar problemas con el frío, porque se pronostican fríos importantes”. Dijo que se tiene detectado que en los municipios de la zona conurbada, como Cuernavaca, Temixco, Jiutepec, Cuautla y Jojutla, hay más personas indigentes, por lo que se pondrá mayor énfasis en éstos.

Diario de Morelos, p.5, (Adriana Monje).

“Fortalecen los Servicios de Salud la atención temprana de padecimientos neonatales”

El Programa Tamiz Auditivo Neonatal de Intervención Temprana tiene por objetivo detectar y atender de manera oportuna alteraciones auditivas en los recién nacidos, y para ello se llevó a cabo la entrega de equipos que darán servicio en tres instituciones médicas de la entidad, en hospitales públicos que dependen de los servicios de salud. La entrega de los equipos de Emisiones Otoacústica, se llevó a cabo en el Hospital de la Mujer, del municipio de Yautepec por parte de los Servicios de Salud a representantes de los hospitales de Axochiapan, Temixco y Tetecala, a fin de fortalecer la labor de los nosocomios en la atención preventiva pediátrica a través de este procedimiento rutinario. Con esta acción queda cubierta en su totalidad la demanda de equipos para esta prueba en todos los hospitales públicos de los Servicios de Salud en Morelos, ya que en el 2009, fueron entregados 5 equipos a igual número de nosocomios, en tanto que con los tres entregados este día se alcanza la cobertura de 8 hospitales.

La Unión de Morelos, p.18, (LUM).

“Anuncian campaña para detectar cáncer en mujeres de Tlaltizapán”

El ayuntamiento local anunció que este viernes y sábado, en la clínica de salud de Santa Rosa 30, se realizará la campaña de salud para detección oportuna de cáncer cérvico-uterino, a través del estudio denominado “colpovideo pap”, señaló la doctora Teresa Rodríguez Hurtado. Dijo que es la nueva forma de hacer Papanicolaou, con imágenes colposcópicas. “Es una manera de saber rápido, confiable y económico, problemas relacionados con el cáncer u otros padecimientos de la mujer.” La campaña tiene un costo simbólico, con derecho a consulta ginecológica, revisión de glándulas mamarias, colposcopia como la mejor forma de detectar cáncer cérvico-uterino e infecciones bacterianas, así como el virus del papiloma humano, expresó la doctora. Además, habrá exámenes de laboratorio a bajo costo; ultrasonidos de cualquier parte del cuerpo y el denominado antígeno prostático, con un estudio más de ultrasonido prostático, para el caso de los hombres. Las consultas serán de nueve de la mañana a cuatro de la tarde, los días 1 y 2 de octubre, en la clínica de salud de Santa Rosa 30.

La Unión de Jojutla, p.3, (LUM).

“Obliga olor a gas LP desalojo de guardería”

Gran alarma causó entre los vecinos de la colonia Estrada Cajigal de Cuernavaca el olor a gas que se esparció la mañana de ayer en la zona, lo que provocó que la guardería número 2 del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) fuera evacuada en su totalidad. De acuerdo con información proporcionada por la Dirección de Protección Civil estatal, alrededor de las 10:30 horas, se recibió una llamada al número de emergencias en la que reportaban una fuga de gas en la citada colonia. Hasta el lugar se trasladó personal de Protección Civil de Cuernavaca y del estado para verificar de dónde se estaba escapando el gas. Lo que detectaron fue que un vecino lavaba un tanque de gas LP, cuyo olor se propagó en el aire y fue percibido por los vecinos de la citada colonia.

Diario de Morelos, p.4, (Adriana Monje).

Nacional:

“El cáncer de mama causa cada día 13 muertes: Bargalló y Villaseñor”

La falta de cultura de prevención, además de una escasa infraestructura médica para su detección, ha hecho del cáncer de mama uno de los padecimientos que más muertes causan entre las mexicanas, con un promedio de 13 al día, advirtieron este martes en rueda de prensa los especialistas Enrique Bargalló y Yolanda Villaseñor, del Instituto Nacional de Cancerología. De cara al Día Internacional contra el Cáncer de Mama, que se conmemora el 19 de octubre, los médicos llamaron a reducir factores de riesgo que, a diferencia de la carga hereditaria, sí pueden ser controlados por las personas, como el tabaquismo, el consumo de alcohol, el uso de anticonceptivos orales y el sedentarismo, además de la edad en la que se tiene al primer hijo.

La Jornada, p.40, (Fernando Camacho Servín).

“Se producirán en México vacunas contra la influenza”

A diario, de febrero a junio, llegan a Val de Reuil, Francia, 600 mil huevos de gallina que de inmediato son introducidos en áreas de máxima seguridad para garantizar la calidad de un proceso que al cabo de seis meses culmina con la obtención de antígeno para vacunas antinfluenza. Es el mismo que el laboratorio Sanofi Aventis realizará en la planta que prevé inaugurar el próximo 13 de octubre en Ocoyoacac, estado de México. La empresa fabrica en las instalaciones de esta ciudad francesa 150 millones de dosis del biológico, las que sumadas a las 50 millones manufacturadas en Estados Unidos, abastecen 40 por ciento de la demanda global. En este año, el biológico ya incluye el antígeno contra el virus A/H1N1, causante de la emergencia sanitaria mundial de 2009. Las nuevas instalaciones en México empezarán a producir 30 millones de dosis anuales en 2012, con la posibilidad de duplicar la cifra si fuera necesario, explicaron directivos de la firma. Luego de la inauguración oficial de la planta, cuya realización está sujeta a que el presidente Felipe Calderón confirme su asistencia, se practicarán las pruebas de funcionamiento y calidad. Dichos estudios y la obtención de las autorizaciones sanitarias se llevarán a cabo durante 2011. La clara del huevo es el vehículo del que se valen los expertos para reproducir las cepas causantes de la enfermedad. Le damos la gripa al huevo, explicó Dominique Maugeais, vicepresidente de operaciones industriales y jefe de la fábrica adscrita a la división Sanofi Pasteur.

La Jornada, p.2a, (Ángeles Cruz Martínez).

“Responsable de cubrir 40% de la demanda mundial”

El laboratorio farmacéutico Sanofi Aventis produce 200 millones de dosis de vacuna antinfluenza, es decir, 40 por ciento de la demanda mundial. En 2009, con motivo de la emergencia sanitaria por la pandemia causada por el virus A/H1N1 produjo 250 millones del biológico y según directivos de la empresa, sólo Francia y Grecia cancelaron una parte de sus pedidos iniciales. Y eso, explicó Alberto García, vocero de la empresa de capital francés, luego de que los investigadores determinaron que una sola dosis del inmunógeno era suficiente para contrarrestar la nueva gripe.

La Jornada, p.2a, (Ángeles Cruz Martínez).

“En Oaxaca, 25 mil damnificados por Matthew”

Más de 25 mil damnificados e inundaciones en las secciones cinco, ocho y nueve de este municipio dejó a su paso la tormenta tropical *Matthew*; sin embargo, las lluvias continúan debido al frente frío tres, y el daño ya es equiparable al provocado por *Frank* a principios de este mes, dijo el alcalde Mariano Santana López. Hasta la fecha sólo se han incorporado al programa de empleo temporal unas 7 mil personas, mientras las familias con viviendas dañadas continúan sin apoyo, al igual que los productores del campo, pequeños ganaderos y pescadores también damnificados, indicó.

La Jornada, p.32, (Hiram Moreno).

“Desalojan por segunda vez a los habitantes de Tlacotalpan, Veracruz”

Por recomendación de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), el Consejo Estatal de Protección Civil de Veracruz ordenó la evacuación de comunidades rurales y colonias asentadas en zonas bajas de 28 municipios localizados en las cuencas de los ríos Papaloapan, Coatzacoalcos, San Juan y Tesechoacan, en los que se prevén avenidas de agua que aumentarán los desbordamientos de los cauces. Con esa medida, los habitantes de Tlacotalpan serán desalojados por segunda vez en menos de un mes.

La Jornada, p.31, (Andrés T. Morales, Luz María Rivera y Jesús Lastra Ríos).

“Al mes, 20 tlaxcaltecas abortan en hospitales públicos del DF, según red de derechos sexuales”

Cada mes unas 20 mujeres tlaxcaltecas interrumpen su embarazo en hospitales públicos del Distrito Federal, donde se ha despenalizado el aborto antes de las 12 semanas de gestación conforme a la ley aprobada en 2007, dijo María del Rosario Taxis Zúñiga, representante local de la Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos de México (Ddeser). Tlaxcala es uno de los estados con mayor índice de esta práctica, y el Fondo María de la agrupación apoya con los gastos de alimentación y hospedaje hasta por tres días a las mujeres que desean practicarse un legrado en la capital del país, quienes únicamente deben sufragar su transporte, dijo la activista en conferencia de prensa.

La Jornada, p.33, (Carlos Avendaño).

ECONOMÍA

Internacional:

“Dudan grandes economías que se concrete un pacto climático este año”

Las potencias mundiales no esperan alcanzar un pacto legalmente vinculante para combatir el calentamiento global en una cumbre de la ONU que se realizará en México este año y buscan evitar un retroceso desde un acuerdo del 2009, dijo el martes Estados Unidos. El enviado estadounidense Todd Stern, hablando luego de una reunión del Foro de las Principales Economías (MEF, por su sigla en inglés) en Nueva York, reiteró el compromiso estadounidense de reducir sus emisiones en cerca de un 17 por ciento para el 2020 en comparación con los niveles del 2005. Pero Stern declinó describir cómo se lograría esto ante la falta de una legislación climática estadounidense. La posición de su país, debilitada por el fracaso del Senado y el Gobierno del presidente Barack Obama por aprobar una ley que fije recortes de las emisiones, es uno de los obstáculos antes de la cumbre que se realizará del 29 de noviembre al 10 de diciembre en Cancún, México. Esta cita sigue la caótica cumbre que se realizó el año pasado en Copenhague, donde se acabó adoptando el "Acuerdo de Copenhague" no vinculante para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero.

El Sol de Cuernavaca, (Reuters).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1789657.htm>

“Hay signos de una crisis alimentaria que conmoverá al mundo: expertos”

Un centro académico que reúne a expertos y trasnacionales de la alimentación advirtió este martes que el reciente incremento en el precio de cereales como trigo, maíz y arroz es el primer signo de una crisis alimentaria latente que conmoverá al mundo en los siguientes diez años. El Foro Humboldt para la Alimentación y la Agricultura, con sede en Berlín, Alemania, aseguró que si no se adoptan medidas decisivas es probable que los precios de las principales materias primas alimentarias sean entre 50 y 100 por ciento más altos en 2020 de lo que fueron cuando comenzó el milenio. Incluso un aumento moderado en el precio de los alimentos empeora de manera significativa el estado nutricional de los habitantes más pobres del mundo, que utilizan 75 por ciento de su escaso ingreso para comprar comida, añadió el organismo, que cuenta entre sus integrantes a la Universidad Humboldt, de Berlín; Nestlé, Shell, BASF y otros.

La Jornada, p.26, (Roberto González Amador).

POLÍTICA

Estatal:

“Ordenan cascada de cambios en el ayuntamiento de Cuernavaca”

Dentro del proceso de reajuste de las áreas que conforman la administración pública municipal, ayer fue designado Sergio Arturo Beltrán Toto como nuevo subsecretario de Obras Públicas, en sustitución de Guillermo Malo Velasco. El secretario de Desarrollo Urbano, Obras y Servicios Públicos y Medio Ambiente, Rafael Rubio Quintero, refirió que de igual manera, se nombró al arquitecto Rodrigo Luis Arredondo López, como director de Obras Públicas, en sustitución de José Luis Baeza Rodríguez. Un ajuste más se registró en la Coordinación Administrativa de la Secretaría de Desarrollo Urbano, Obras y Servicios Públicos y Medio Ambiente, en donde fue nombrada como titular Nancy Jacqueline Arteaga Rogel, en sustitución de Raúl Galván Melgar, quien se reintegra a la plaza que ocupaba. Finalmente, Octavio Valdés Esquivel, asumió la titularidad de la Contraloría Interna de la Secretaría de Desarrollo Urbano, Obras y Servicios Públicos en sustitución de Alberto Algranti Yomtov. En otra de las áreas de la administración municipal, se designó a Jorge Michel Luna como nuevo director de Ingresos en sustitución de José Luis Reyes Curiel. Daniel Almonte Gutiérrez, fue nombrado director de Fuentes Alternas de Financiamiento, en sustitución de Ángel Ventura Carrera.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); Diario de Morelos, p.3, (Yesenia Daniel) y El Regional del Sur, (Gerardo Suarez).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9974:cesan-a-guillermo-malo-como-subsecretario-de-obras-publicas&catid=42:local&Itemid=63

“Alertan en EU de viajar a Cuerna”

La violencia que prevalece en Morelos ya encendió los focos de alarma en el Departamento de Estado de Estados Unidos de Norteamérica, que encabeza Hillary Clinton, y por ello incluye a Cuernavaca en su reporte de seguridad. En el documento “Advertencia de Viaje”, disponible en la Cancillería, se menciona por primera vez a la ciudad de Cuernavaca como uno de los puntos en donde la violencia desatada por los cárteles de la droga la vuelven insegura. “En abril del 2010, numerosos incidentes relacionados con la violencia del narco ocurrieron en la ciudad de Cuernavaca, en el Estado de Morelos, un destino popular para estudiantes norteamericanos de idiomas”. Hace unos días, el rector de la escuela New Lingua, Abel Guadarrama, informó que el aumento de robos, asaltos y hasta secuestros de jóvenes extranjeros que llegan a Morelos para aprender español ha provocado que la afluencia de estudiantes disminuyera hasta un 80 por ciento, lo que pone en riesgo la operatividad de los planteles.

Diario de Morelos, p.8, (DDM Staff).

“Cerrarán ocho tiraderos a cielo abierto en los próximos 90 días”

Para terminar con la contaminación y destrucción ambiental, el gobernador Marco Adame Castillo, aseguró que su gobierno va a clausurar ocho tiraderos a cielo abierto en los próximos 90 días. “Vamos a erradicar estos sitios, porque no es aceptable que por falta de políticas públicas ordenadas se contamine”, sentenció tras clausurar el tiradero ubicado a un costado de la barranca La Cuera, en Temoac. En compañía de Fernando Bahena Vera, titular de la Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (CEAMA), Adame Castillo, arribó ayer a la población de Tecajec donde encabezó la supervisión de la remediación, regularización y clausura del tiradero.

La Jornada Morelos, p.12, (Miguel Ángel García); Diario de Morelos, p.6, (Redacción) y La Unión de Morelos, p.17, (LUM).

“Realizan jornada para despenalizar el aborto en Morelos”

Organizaciones sociales informaron que de acuerdo con datos de los Servicios de Salud, en Morelos en 2008 se atendieron 2 mil 230 abortos, y en el 2009 se redujo la cantidad a 1 mil 944, es decir que hubo una disminución, luego de la reforma constitucional que criminaliza la suspensión del embarazo por cualquier causa, “lo que implica que las mujeres no dejaron de abortar, pero ahora lo hacen de forma clandestina”. Este miércoles, en conferencias de prensa, dos grupos de organizaciones sociales se pronunciaron en torno a la citada modificación legal, pues se conmemoró el día de la campaña por la despenalización del aborto en América Latina y el Caribe. Las agrupaciones coincidieron en que es fundamental el acceso a la atención médica a las mujeres que por cualquier causa decidan suspender los embarazos, pues de lo contrario se sigue exponiendo a las mujeres a morir. Andrea Acevedo García, integrante de la red por los derechos sexuales y reproductivos, junto con representantes de otras asociaciones civiles, señaló que a través del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística, obtuvieron los datos que entregó los Servicios de Salud sobre los abortos practicados en hospitales en Morelos. Según el reporte, refirieron, de acuerdo a los servicios de salud desde el 2008 hasta febrero de 2010, se han atendido 4 mil 503 abortos, sólo en 2008 se atendieron 2 mil 230, luego de aprobar dicha reforma, en 2009 se reportan mil 944 abortos atendidos, lo que significa que disminuyó el 12.8%.

La Unión de Morelos, p.12, (Tlaulli Preciado); La Jornada Morelos, p.4 y 13, (Jaime Brito y José Luis Garcitapia); Diario de Morelos, p.15, (Antonieta Sánchez) y El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1798974.htm>

“Solicitan informes del Fonden”

Por unanimidad, los diputados aprobaron un punto de acuerdo para solicitar al titular del Poder Ejecutivo, Marco Adame Castillo, que instruya al secretario de Planeación y Finanzas, Alejandro Villarreal Gasca, informe a los congresistas sobre la distribución de los recursos destinados por el Fondo de Desastres Naturales (Fonden) para los damnificados por el desbordamiento del río Yautepec. Los diputados también solicitaron que se les explique con detalle el mecanismo mediante el cual serán entregados los recursos a los damnificados, o en su caso, en qué serán invertidos, así como los censos que se han levantado con la finalidad de revisarlos y prevenir algún ciudadano afectado sea excluido de los beneficios.

Diario de Morelos, p.15, (Antonieta Sánchez).

“Bajan las ventas en el ALM”

Luego de quejarse de que sus ventas han bajado significativamente debido a las condiciones de riesgo en las cuales trabajan a diario, comerciantes del mercado “Adolfo López Mateos” exigieron a las autoridades que se realicen los estudios a fondo sobre el estado de la estructura. El viernes 1 de octubre, el Gobernador Marco Adame Castillo acudirá al Congreso del Estado para entregar el proyecto de Presupuesto de Egresos y la Ley de Ingresos correspondientes a 2011, informó el secretario de Finanzas y Planeación, Alejandro Villarreal Gasca. “Tenemos prácticamente lista la propuesta para presentarse el día viernes. Por instrucciones del Gobernador, estaremos acudiendo a su presentación, con detalles que, entiendo, entre mañana (hoy) y pasado (jueves) se estarán dando a conocer”, comunicó. Se prevé que sea el propio mandatario estatal quien acuda junto con el titular de la Secretaría de Finanzas, así como con otros miembros de su gabinete, para hacer llegar a los diputados el proyecto del paquete económico de 2011.

Diario de Morelos, p.9, (Adriana Monje).

“Complican seguridad en capital”

El despido masivo de policías municipales ha provocado que, por día, un elemento tenga que encargarse de cuidar a más de mil 800 habitantes, situación que deja entrever que es complicado brindar protección a toda la ciudad capitalina. El martes 21 de septiembre, el ex secretario de la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano (SPyAC) Rogelio Sánchez Gatica informó del cese de 88 elementos que reprobaron los exámenes de control y confianza aplicados en el periodo de abril a junio. Ante esto, la matrícula de elementos pasó de 550 a 462, quienes se dividen en turnos de 24 horas para vigilar las 340 colonias de la ciudad. En cada turno, 231 elementos tienen la obligación de preservar la seguridad de 340 mil habitantes de Cuernavaca, situación que deja entrever una complicación para mantener protegida la ciudad.

Diario de Morelos, p.13, (Erwin Gutiérrez).

“Inicia taller para los visitantes de las Comisiones de Derechos Humanos”

La mañana de ayer inició en Morelos el primer taller para visitantes de las Comisiones de Derechos Humanos de la zona Este del país, conformada por los estados de Hidalgo, estado de México, Morelos, Querétaro, San Luis Potosí, Tlaxcala, Puebla, Distrito Federal y Guerrero. El Primer Taller de Visitadores facilitará a los 32 asistentes los lineamientos generales para la Calificación de Quejas e investigación para acreditar la probable violación a Derechos Humanos, además de identificar criterios para llevar a cabo en la práctica forense las actividades sustantivas de las Comisiones locales en la investigación de probables hechos violatorios de Derechos Humanos.

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales).

“Retira personal de la CEAMA los sellos de clausura de relleno sanitario en Cuautla”

Personal de la Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (CEAMA), retiró los sellos de clausura colocados la mañana del pasado jueves, ya que el gobierno municipal se comprometió a aplicar un plan de remediación para acabar con la contaminación que genera la filtración de lixiviados, entre otras irregularidades. Después de la colocación de los sellos de clausura que obligó a las autoridades y particulares que realizan la recolección de basura utilizar el relleno de Yecapixtla, una comisión de funcionarios y miembros del cabildo se reunieron en las oficinas de la CEAMA para establecer las acciones a desarrollar para resolver el conflicto. Al respecto el regidor Silvestre Samano Ríos informó que fue presentada una propuesta para que a la brevedad se termine con el proceso de selección de la empresa que realizará el servicio de recolección de basura y administrará el relleno sanitario, “para ello los particulares interesados presentarán a la brevedad un plan de remediación”, señaló.

La Jornada Morelos, p.11, (Fernando Baltazar).

“Realizan operativo de inspección en las tiendas de abarrotes de Jiutepec”

Para evitar la expedición de bebidas embriagantes, cerveza y cigarrillos a menores de edad y concluir con los vicios adquiridos por las constantes violaciones al reglamento de servicio vigente dentro del municipio de Jiutepec, personal de la Dirección de Industria y Comercio municipal, realizaron un operativo de inspección en tiendas de abarrotes. El titular de la dependencia, Christian Espinoza Alfán aseveró que dentro de las políticas públicas destaca evitar en la medida de lo posible que la irresponsabilidad de los propietarios de algunas tiendas.

La Jornada Morelos, p.11, (José Luis Garcitapia).

“Por deuda, Jiutepec se quedó sin agua”

Miles de habitantes se quedaron sin el servicio de agua en las colonias y poblados; ayer al mediodía se agudizó la crisis lo que derivó en quejas de ciudadanos de diferentes colonias. La Comisión Federal de Electricidad suspendió el suministro de energía eléctrica a 14 pozos que registraban un adeudo de dos meses de consumo. El alcalde Miguel Ángel Rabadán Calderón y el síndico municipal Edgar Castillo Vega, ambos integrantes de la Junta de Gobierno del Sistema de Agua Potable y Saneamiento de Agua de Jiutepec, transfirieron recursos del municipio por más de tres millones de pesos para el pago del adeudo con CFE, esperando que se restablezca el servicio de energía eléctrica. En un comunicado difundido por el municipio de Jiutepec se detalla: “...el Sistema de Conservación de Agua Potable y Saneamiento de Agua de Jiutepec hará dos transacciones, la primera por un millón 864 mil pesos y la otra de un millón 300 mil pesos, con lo que se reactivará de manera paulatina el suministro de electricidad en los pozos, informó el director del organismo Eder Eduardo Rodríguez Casillas.”

El Regional del Sur, (Roberto Heredia).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9983:por-deuda-jiutepec-se-queda-sin-agua&catid=42:local&Itemid=63

“Reconstruyen el ‘morelotes’”

Cinco meses después de haber sido desmantelada la efigie del Siervo de la Nación, cariñosamente apodada “Morelotes”, fue reensamblada ayer. Ahora sólo quedan detalles para la ceremonia de su natalicio, que será presidida por el Gobernador del estado, Marco Adame Castillo. A un día de que se celebre el aniversario del natalicio de José María Morelos y Pavón, y después de cinco meses de que su estatua fuera desmontada, la efigie quedó armada en su totalidad en la Plaza de los Plateros, aunque aún le faltan algunos detalles, como lavarla. En punto de las 14:55 horas, la cabeza del “Morelotes” fue sacada con una grúa del taller de trabajo para el resguardo y rehabilitación del general, ubicado en Palacio de Cortés, para que fuera colocada al resto del cuerpo. Cronistas, historiadores, diversas personalidades y ciudadanos mantenían la mirada fija en el Siervo de la Nación, para constatar la instalación de su última pieza. Los trabajadores de la empresa Grupo Mexicano de Ingeniería Integral tardaron alrededor de 10 minutos en fijar la cabeza del generalísimo. Así concluyó el rearmado de la efigie, y entonces, todos los presentes aplaudieron.

Diario de Morelos, p.2, (Adriana Monje).

“Aprueban se multe más caro en centro”

Con poco tiempo para revisar detalladamente el proyecto de Iniciativa de la Ley de Ingresos para el ejercicio fiscal 2011, los integrantes del cabildo de Cuernavaca aprobaron el acuerdo por unanimidad, en donde se destaca el incremento de un 100 por ciento en las infracciones diversas que se cometan en el polígono del Centro Histórico. En sesión extraordinaria, los 15 regidores aprobaron el acuerdo, no sin antes requerir que para el próximo año se les presente el proyecto de iniciativa con al menos una semana de anticipación, pues en esta ocasión se les dio la información un día antes. La iniciativa fue revisada hasta muy noche, para ser aprobada en “expres” en la sesión extraordinaria. Con la aprobación del cabildo en pleno, se autorizó que el próximo año el valor de las multas por cualquier violación al Bando de Policía y Buen Gobierno, así como a los reglamentos municipales en diversas ramas, como Ecología, Construcción y Patrimonio Municipal, se elevará al doble, con miras a salvaguardar la imagen y el valor del Centro Histórico.

Diario de Morelos, p.3, (Yesenia Daniel).

“Entregan obras productivas a Temoac”

El Gobernador Marco Adame realizó ayer en Temoac la entrega de importantes proyectos productivos, como un invernadero de jitomate, la ampliación y equipamiento de un taller productor de amaranto e iniciar la obra de un tanque elevado y línea de conducción de un pozo de agua para actividades agrícolas. “Esto nos invita a redoblar el paso. Estoy seguro que vamos en la dirección correcta, pero que tenemos que acelerar el paso para lograr mayores avances”, expresó Marco Adame.

Diario de Morelos, p.6, (DDM Redacción).

Nacional:

“Calderón propone recorte de \$2 mil 538 millones a la cultura”

Por cuarto año consecutivo, el gobierno de Felipe Calderón propuso un recorte al subsector cultura, de 2 mil 538 millones de pesos, de los cuales se pretende quitar 2 mil 100 al Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (CNCA), esto es, 42 por ciento. En porcentaje, las principales afectaciones serán para el Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA), con 19.1, y el Instituto Mexicano de Cinematografía (Imcine), con 12.1. De 4 mil 900 millones de pesos que la Cámara autorizó este año para el CNCA, Calderón propuso que sólo se le destinen 2 mil 800 millones 84 mil 732 pesos, cantidad inferior a los 3 mil millones de pesos que se gastó la actual administración para los festejos del bicentenario de la Independencia. Además, el retroceso es más significativo si se toma en cuenta que ese monto es inferior incluso a lo que se asignó en 2008, cuando el presupuesto aprobado para el subsector fue de 9 mil 423 millones de pesos. Ahora, de 11 mil 459 millones 498 mil 804 pesos autorizados para este año, el objetivo de la administración calderonista es que baje a 8 mil 920 millones 636 mil 187 pesos.

La Jornada, p.3a, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

“Modifica la Cámara minuta del Senado que norma comida chatarra en escuelas”

La minuta del Senado que reforma la Ley General de Educación, con objeto de normar la venta de frituras y refrescos en las escuelas de nivel básico, fue modificada ayer por la Cámara de Diputados, que determinó hacer obligatoria en la enseñanza la cultura de una sana alimentación para prevenir desequilibrios nutricionales y estimular la actividad física en los alumnos. El argumento que imperó entre los legisladores este martes en San Lázaro fue que organismos internacionales consideran que el desenfrenado crecimiento de la obesidad infantil, el sobrepeso y el incremento de la masa corporal son el principal problema de salud pública en México, país que ocupa el segundo lugar entre los miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos por el número de pobladores en esas condiciones. El dictamen de la minuta –que fue devuelta al Senado– establece que la propuesta de reforma al artículo 7 de la citada ley contempla que al estímulo de la educación física y la práctica del deporte, así como a la cultura de una sana alimentación, para prevenir problemas nutricionales, trastornos derivados de la conducta alimentaria, obesidad y padecimientos crónico-degenerativos, debe sumarse el fomento a la educación en materia nutricional.

La Jornada, p.42, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

“Prórroga para decidir sobre turnos vespertinos”

Como parte de la mesas de negociación que sostuvo una comisión de profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) con el director general adjunto de personal de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Ramiro Álvarez Retana, para evitar el cierre de turnos vespertinos en secundarias de la capital del país, se acordó extender hasta el próximo 15 de octubre la prórroga para que los profesores junten el número de alumnos que se han establecido. De acuerdo con el profesor Mario Leyva, integrante de la sección 10 de la CNTE, quien forma parte de la comisión negociadora, informó que todavía están en riesgo 15 de las 32 secundarias, las cuales no cuentan con el número de alumnos fijado por grupo por la Administración Federal de Servicios Educativos en el Distrito Federal (AFSEDF), que es de al menos 15.

La Jornada, p.42, (César Arellano).

“Contrato de comodato de la UNAM en Guerrero”

La Universidad Nacional consolidará su presencia en Taxco, Guerrero, por medio de la firma de un contrato de comodato con el gobierno estatal, que permitirá extender por 35 años más la vigencia del actual, en favor de la UNAM, así como ampliar la oferta educativa y cultural de esta casa de estudios en la entidad. Con el documento, el campus de la UNAM en esa ciudad albergará el Archivo Histórico de Taxco, que en los próximos meses estará completamente digitalizado; el acervo reúne la memoria histórica de la urbe, con escritos de valía, incluido un documento de 1666. En la firma del comodato, que extiende la presencia de la institución en la ex hacienda de El Chorrillo para los próximos 35 años, el rector José Narro Robles dijo que es necesario complementar los esfuerzos que se realizan en Taxco con la profundización de la presencia académica.

La Jornada, p.42, (Sin firma).

“Convoca Calderón a resolver unidos los desafíos que enfrenta la nación”

El presidente Felipe Calderón sostuvo que los desafíos nacionales y la resolución para encararlos “deben estar por encima de cualquier coyuntura, diferencia política o interés partidista”. Durante la conmemoración del 189 aniversario de la firma del Acta de Independencia, aseguró que desde hace 200 años México es un país de libertades y que ahora corresponde defenderlas, porque la nación ha dejado atrás “el autoritarismo y la simulación”. Al encabezar la ceremonia, efectuada en Palacio Nacional, Calderón manifestó que si los mexicanos están ligados por la historia, la identidad y los ideales comunes, como la libertad, la justicia, la equidad y la democracia, “lo natural es que nos unamos precisamente para defender esos valores nacionales de libertad” expresados en la Constitución.

La Jornada, p.11, (Alonso Urrutia).

“Alerta nacional por lo que se dijo era una ‘tragedia’ mayúscula en Oaxaca”

Cuatro viviendas sepultadas y 11 desaparecidos –de los cuales ocho son niños y tres adultos, y a quienes se sigue buscando– era hasta esta noche el balance oficial por el deslave de un cerro en Santa María Tlahuitoltepec, en la sierra mixe de Oaxaca. Acompañado por el gobernador Ulises Ruiz Ortiz, el secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora, desmintió las versiones de una gran tragedia que corrieron durante la mayor parte del día. Explicó que al tener conocimiento del desgajamiento ocurrido en la madrugada del martes, se desplegó el Plan de Protección Civil, por lo que se movilizaron elementos de las secretarías de Defensa Nacional, Marina y Comunicaciones y Transportes, así como de Protección Civil, Comisión Federal de Electricidad, Pemex, Policía Federal y estatal, además de brigadas de salud del estado y rescatistas de la Cruz Roja; la mayoría de éstos regresaron a sus lugares de origen y quedaron 462 personas trabajando en la zona de desastre.

La Jornada, p.2, (Matilde Pérez).

“¡Saquen sus rosarios de nuestros ovarios!, gritaron cientos de mujeres”

Al grito de ¡Saquen sus rosarios de nuestros ovarios! y ¡No somos maquinitas de reproducción, somos mujeres con derecho y decisión!, entre otras consignas, cientos de personas marcharon del Monumento a la Madre al Hemiciclo a Juárez, en conmemoración del Día por la Despenalización del Aborto en América Latina y el Caribe, para exigir la libertad de las mujeres presas por interrumpir su embarazo, despenalización y acceso al aborto en todo el país y respeto al Estado laico. Alrededor de 500 personas, en su mayoría mujeres, pertenecientes a diversas organizaciones, recordaron el Día del Vientre Libre, instaurado en 1990 durante el quinto Encuentro Feminista Latinoamericano y del Caribe.

La Jornada, p.40, (Ariane Díaz).

“Aprueba el IFE aplicar multas por casi \$23 millones a todos los partidos”

El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó aplicar multas por casi 23 millones de pesos a los siete partidos con registro por diversas anomalías en sus informes anuales de ingresos y gastos de 2009. PRI y PRD fueron sancionados con casi 7 millones de pesos cada uno; PT, 4.2 millones; PAN, 2.3 millones; PVEM, 1.2 millones, y Convergencia y Nueva Alianza con más de 500 mil pesos cada uno.

La Jornada, p.13, (José Antonio Román).

“Esparza entrega a senadores pruebas de la ‘gran corrupción’ que priva en la CFE”

El dirigente del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), Martín Esparza, entregó ayer al presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones y a los coordinadores de los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT), Carlos Navarrete y Ricardo Monreal, respectivamente, documentos que prueban, dijo, “la gran corrupción” que priva en la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y los negocios con empresas extranjeras a las que se pretende otorgar la concesión del servicio de provisión de energía eléctrica en el centro del país. Esparza resaltó que un personaje clave en “las corruptelas” que se dan en la CFE es Néstor Moreno Díaz, quien renunció, “bajo total sigilo”, el pasado 14 de septiembre, después que en periódicos de Estados Unidos se dio a conocer que habría recibido “sobornos” millonarios de la empresa sueca Asea Brown Boveri (ABB), con los que adquirió un yate que cuesta 1.8 millones de dólares, a cambio de permisos para generar electricidad.

La Jornada, p.14, (Andrea Becerril, Víctor Ballinas y Patricia Muñoz).

“Inexistencia de derechos laborales y muerte, flagelos que afrontan periodistas en México”

En México, los periodistas no sólo son víctimas de agresiones y asesinatos, también se enfrentan a la censura de empresas de comunicación que están en manos de grandes hombres de negocios, así como a la violación o supresión de sus derechos laborales, señalaron académicos durante un foro en la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Luis Javier Garrido, maestro de la facultad y colaborador de *La Jornada*, lamentó que la mayoría de los medios de comunicación, sobre todo los electrónicos, estén en manos de grandes empresarios y no dependan de los periodistas, lo que se refleja en que “la gran prensa continúa respondiendo a los intereses políticos y económicos”.

La Jornada, p.17, (Emir Olivares Alonso).

“Se enfrentan docentes y alumnos de la UJED”

Profesores y directivos de la Universidad Juárez del Estado de Durango (UJED) tomaron la tribuna del Congreso local para impedir a la mayoría priísta modificar la ley orgánica de la casa de estudios, lo que suspendería el proceso de elección a rector que se inició el 22 de septiembre. Alumnos de la UJED intentaron sacar a los docentes del recinto legislativo, y ambos grupos se liaron a golpes. En el orden del día del Congreso de Durango se consideraba una reforma a la ley orgánica de la UJED propuesta por la fracción del PRI, que suspendería la reelección de rectores, daría mayor representatividad a los estudiantes y convocaría a renovar la rectoría el año próximo.

La Jornada, p.34, (Saúl Maldonado).

“Trabajadores de Mexicana interponen denuncia penal contra Molinar Horcasitas”

Centenares de trabajadores de Mexicana de Aviación se manifestaron en la sede de la Procuraduría General de la República (PGR) e interpusieron una denuncia penal en contra del secretario de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar Horcasitas, al considerar que ha cometido irregularidades por no haber decretado la requisa de la compañía y con ello beneficiar a Aeroméxico, cuyo capital está integrado al 25 por ciento por recursos de Citigroup. El secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de Transportes, Transformación, Aviación, Servicios y Similares, Miguel Ángel Yúdice Colín, afirmó que el gobierno advirtió que los acreedores de Mexicana, entre ellos el gobierno federal, perderán más de 2 mil 500 millones de pesos, entre créditos vencidos y deudas por turbosina, pero, indicó, lo más grave es que con el cierre de la empresa alrededor de cien mil empleos directos e indirectos se han visto afectados.

La Jornada, p.28, (Gustavo Castillo García).

“Sacrificio fiscal por \$201 mil millones para empresas: SHCP”

El monto de las exenciones, subsidios, deducciones, créditos y diferimientos fiscales otorgados por el gobierno federal a las empresas implica un sacrificio calculado por la Secretaría de Hacienda en 201 mil 247.2 millones de pesos para este año. Esa cantidad, que representa casi tres veces los 70 mil millones de pesos requeridos por el Seguro Social para sufragar sus gastos para la atención médica, corresponde a aquellos tratamientos de carácter impositivo que significan una disminución en la recaudación tributaria, y dan lugar a la aplicación de regímenes de excepción, define la dependencia en el Presupuesto de Gastos Fiscales 2010. El documento, en poder de la Cámara de Diputados desde mediados de este año, señala que los gastos fiscales no implican una erogación de recursos o ingresos previamente obtenidos, sino que permiten a sus beneficiarios disminuir, evitar o diferir el pago de impuestos. Las disminuciones, diferimientos y exenciones en el pago de impuestos para el sector empresarial consideran este año prescindir de 14 mil 130.5 millones de pesos por deducciones en el pago del impuesto sobre la renta (ISR), en particular por la compra de automóviles con un precio unitario hasta de 175 mil pesos, para lo cual este año el gobierno federal realiza un esfuerzo fiscal valuado en 9 mil 404.8 millones de pesos, que representan 66.5 por ciento del total de este rubro. Las deducciones en la aplicación de impuesto empresarial a tasa única (IETU) se estiman en 5 mil 687.3 millones de pesos y 78 por ciento de esta cantidad corresponde también a la compra de automóviles hasta de 175 mil pesos. En tanto, por la consideración en la aplicación del ISR empresarial en los regímenes sectoriales, la disminución esperada en los ingresos fiscales asciende a 7 mil 338.7 millones de pesos, para las empresas maquiladoras y para aquellas dedicadas a la agricultura, ganadería, silvicultura o pesca. Por el mismo concepto se calcula una exención con un costo fiscal de mil 744.7 millones de pesos en la aplicación del IETU. El renglón más relevante de los gastos fiscales en favor de la actividad empresarial corresponde a los diferimientos en el pago del ISR. Por este concepto, incluido en los tratamientos diferenciales, el costo fiscal inmediato estimado por la Secretaría de Hacienda es de 68 mil 872.7 millones de pesos. Mientras para el IETU el monto calculado es de 13 mil 594.5 millones.

La Jornada, p.26, (Juan Antonio Zúñiga).

Internacional:

“Pide Amnistía Internacional a los gobiernos que despenalicen con urgencia el aborto”

Amnistía Internacional (AI) demandó a los gobiernos de América Latina y el Caribe despenalizar con urgencia el aborto, pues en varias naciones de la región se han aprobado leyes que representan un retroceso en las garantías fundamentales de las mujeres. En un pronunciamiento emitido con motivo del Día por la Despenalización del Aborto en América Latina y el Caribe, AI llamó a derogar todas las normas que sancionan o permiten el encarcelamiento de mujeres que buscan la interrupción del embarazo bajo cualquier circunstancia.

La Jornada, p.40, (Emir Olivares Alonso).

“Cesa abruptamente el presidente ruso Dimitri Medvediev al alcalde de Moscú Yuri Luzhkov”

Se rebeló contra el modelo autoritario de toma de decisiones que él contribuyó a consolidar en Rusia y, en consecuencia, recibió un golpe demoledor. Podría ser éste el epitafio político de Yuri Luzhkov, alcalde de Moscú en los últimos 18 años, quien hoy fue defenestrado de modo abrupto y humillante. Destituir a Yuri (Mijailovich, patronímico) Luzhkov del cargo de alcalde de Moscú por haber perdido la confianza del presidente de la Federación de Rusia, ordena el primer punto del decreto firmado este martes por el titular del Kremlin, Dimitri Medvediev. Esta formulación de motivos, ciertamente eufemística, se utiliza aquí cuando recae sobre un funcionario la sombra de la corrupción, más que obvia en el contexto de la campaña de desprestigio emprendida por la televisión pública contra Luzhkov para forzarlo a dimitir.

La Jornada, p.25, (Juan Pablo Duch, Corresponsal).

“Marcha en Buenos Aires en defensa de la ley de medios boicoteada por la derecha”

Bajo la consigna la ley de medios es para todos, para los monopolios también, organizaciones políticas y sociales marcharon por calles céntricas de esta capital, para manifestarse frente al Palacio de Tribunales en defensa de la Ley de Medios Audiovisuales, que el Congreso argentino aprobó el año pasado y que está trabada por una serie de acciones judiciales, sobre los que tiene que decidir la Corte Suprema. Esta ley que reemplazó a la Ley de Radiodifusión de la pasada dictadura (1976-1983) fue sancionada el 10 de octubre de 2010, pero los dueños de los grandes medios masivos, y sus allegados políticos y económicos, comenzaron a imponer una serie de trabas jurídicas.

La Jornada, p.23, (Stella Calloni, Corresponsal).

“Gobierno cubano exigirá eficiencia y productividad a sus empleados”

El gobierno de Cuba exigirá a sus trabajadores demostrar eficiencia y productividad para conservar el empleo y a los despedidos les pagará una compensación que en su escala máxima llegará a 60 por ciento del salario durante cinco meses, anunció hoy el diario oficial *Granma*. El matutino expuso una nueva política laboral, que evalúa al trabajador sólo por sus rendimientos. Así quedó descartada tácitamente la línea anterior, llamada integralidad, según la cual las mejores oportunidades se otorgaban considerando también criterios políticos, como la reacción del empleado ante las convocatorias sindicales.

La Jornada, p.22, (Gerardo Arreola, Corresponsal).